

La carestía de la vida

Vivimos en una eterna ficción; nos esforzamos en aparecer sonrientes y con trajes de día de fiesta cuando en realidad estamos atravesando una crisis monetaria que parte los corazones. Pero si esa crisis fuera lo único que pesara sobre nuestra vida actual, si, al menos, los artículos de primera necesidad estuvieran al alcance en de las más modestas fortunas, la desgracia, en último caso, no sería tan difícil de sobrellevar; pero, como, realmente, no ocurre esto, como la base del principio de vida, con arreglo a la leyes de la naturaleza, son las subsistencias, y estas, cada día que transcurre se van colocando en un plano tan elevado que la mayor parte de ellas las vamos mirando a la altura de un quinto piso,—como diría un filósofo, de ahí que no podamos menos de lamentar el alza constante que vienen experimentando ciertos artículos, principalmente en lo que a nuestra capital respecta.

En muchas poblaciones de España que viven a base de importación, se cotizan, los huevos, por ejemplo, a 0'15 céntimos pieza, cuando en Almería se venden a 0'20 y 0'25 según el lugar, la ocasión, y, se nos figura que, hasta la hora.

Si de los huevos pasamos a las patatas, entonces, aumenta nuestra admiración. ¿Cuándo se han visto en Almería cotizarse esta clase de tubérculos, que constituyen el principal y casi exclusivo alimento del pobre, a 0'45; 0'50; y hasta a 0'60 céntimos el kilo?...

Nos dicen, que los exagerados precios que ahora rigen para los alquileres de mesas y derechos de venta en el mercado tienen la culpa de todo esto; pero nosotros creemos firmemente que, habiendo unas tarifas sancionadas por nuestro Excmo. Ayuntamiento, no ha de haber quien tenga la osadía de atropellar por todo, para que esas elevaciones repercutan en los bolsillos de los ciudadanos, y beneficien los intereses de los infractores, si efectivamente los hubiera.

Y ahora que conocemos los efectos, nos creemos obligados a averiguar las causas.

Visado por la Censura

La gente "bien" acude al restaurant "La Campana".—El elemento obrero concurre, asiduamente a dicho restaurant.—Todo el mundo reconoce que en "La Campana" se sirven los artículos de la más alta calidad, al más bajo — precio —

La posición de los socialistas

Aludiendo a unas afirmaciones contenidas en un artículo de reciente publicación ha dicho *El Socialista*.

"Fundamentalmente, insistiremos una vez más al decirlo; el partido socialista es republicano, franco y firmemente republicano, y por tanto se halla divorciado ideológicamente de todo núcleo político partidario de formas de gobierno distintas a la que preconizamos.

Estamos, por tanto, en nuestro sitio, sin confundirnos con nadie, ya que la personalidad colectiva del partido socialista obrero tiene fisonomía propia y mantiene íntegramente los principios que defendió desde su fundación por la voz autorizada de nuestro camarada y maestro Pablo Iglesias.

Somos indiscutiblemente el partido político de la clase trabajadora organizada, que tiene como aspiración la más pura democracia, a base de la igualdad económica, en la cual únicamente se puede asentar la verdadera libertad ciudadana. En esta aspiración no sabemos que haya coincidencia alguna con las que sustentan aquellas fuerzas políticas que defienden las instituciones monárquicas y el sistema económico capitalista, a los cuales el socialismo anhela ver substituidos por un sistema de propiedad colectiva, mediante la socialización de los medios de cambio y de producción, que hará posible la instauración socialista, dentro de la cual todos los hombres formarán una sola clase de trabajadores—manuales e intelectuales—libres, honrados e inteligentes, no sometidos a la explotación de su trabajo por cuenta ajena."

Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín S. A.

Capital: 8.000.000 de pesetas.

Domicilio Social: Plaza de Canalejas, 3, 1.º-MADRID

Fábricas de Gas y Electricidad

EN ALMERIA

Oficinas: Calle Rueda López, núms. 8, 10, 12 y 14

Teléfono, núm. 126

Alumbrado por Gas y Electricidad

Aplicaciones para usos domésticos e industriales de todas clases

Pídanse datos y presupuestos en las oficinas de Almería.

Clausura de fábricas de embutidos y mataderos particulares

Teniendo noticias la Dirección General de Sanidad de que en varias zonas chacineras se cometían irregularidades en la elaboración de embutidos, se ha ordenado una visita de inspección por el personal técnico de ese Centro, y como resultado de la misma se han clausurado varias fá-

bricas de embutidos y mataderos particulares por no reunir condiciones higiénicas los locales ni garantía de sanidad las carnes utilizadas para la fabricación, destituyendo de sus cargos a los inspectores de carnes que toleraron tales trasgresiones.

La Dirección General de Sanidad está dispuesta a implantar la organización precisa en estos servicios y a ser inexorable en las sanciones para cuantas anomalías tenga conocimiento, ya sean de fabricantes ya de los inspectores.

COMUNICAMOS

A las Compañías de seguros, bancos, y sociedades de crédito, sean o no suscriptores nuestros, que remitan sus balances Memorias, así como las noticias que consideren de interés para su establecimiento, y para el ramo en general, entendiéndose, que publicaremos cuanto nos remitan siempre desinteresadamente.

Lea usted

El Noticiero Almeriense

BANCO CENTRAL

Capital social: 200.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL:

Alcalá, 31 : - : Madrid

Sucursal de Almería:

Apartado, 61 Teléfono n.º 299

SUCURSALES

Albacete, Alcalá La Real, Alcázar de San Juan, Alcoy, Alicante, Almansa, Almería, Andújar, Antequera, Archena, Arenas de San Pedro, Arévalo, Astorga, Avila, Ayora, Badajoz, Balaguer, Barcelona, Barco de Avila, Beas de Segura, Bellpuig, Berja, Campo de Criptana, Carcabuey, Carcagente, Carmona, Cazorra, Cebrenos, Cervera, Ciudad Real, Córdoba, Daimiel, Dos Hermanas, Enguera, Haro, Hellín, Igualada, Jaén, Játiva, La Bañeza, La Carolina, La Roda, León, Lérida, Linares, Logroño, Lora del Río, Lorca, Lucena, Málaga, Manresa, Manzanares, Marchena, Martos, Mataró, Medina del Campo, Mora de Toledo, Murcia, Nájera, Novelda, Ocaña, Oropesa, Osuna, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahita, Purchena, Quintanar de la Orden, Reus, Ronda, San Clemente, Sevilla, Sigüenza, Sueca, Talavera de la Reina, Tarancón, Toledo, Tomelloso, Tortosa, Torre del Campo, Torredonjimeno, Torrijos, Trujillo, Ubeda, Utrera, Valencia, Villacañas, Villa del Río, Villanueva del Arzobispo, Villarrobledo y Yecla.

Filial - Banco de Badalona (Badalona)

Operaciones que realiza este Banco

Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras. Cuentas de créditos. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de Crédito. Seguros de Cambio. Depósitos de valores y, en general, toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Intereses de cuentas corrientes en pesetas

A la vista	2'50 por 100 anual
Con ocho días de preaviso.	3'00 por 100 »
A tres meses.	3'50 por 100 »
A seis meses.	4'00 por 100 »
A doce meses o más	4'50 por 100 »

Caja de Ahorros

Interés de CUATRO por ciento anual

Consignaciones a vencimiento fijo

Estas consignaciones que admite el BANCO por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengan un interés de TRES Y MEDIO por ciento anual, a tres meses; de CUATRO por ciento, a seis meses, y de CUATRO Y MEDIO por ciento, a un año.

Del Comercio almeriense La Agencia de Aduanas y Transportes DE Gregorio Gómez Giménez

Los periódicos de todas las regiones españolas, sin distinción de categorías ni matices políticos, dedican, actualmente, las más leídas planas de sus editoriales a poner de manifiesto cuanto vale dentro de los perímetros, de influencia, respectivos. Nosotros, que, desde los comienzos de nuestra publicación, hemos venido exponiendo, justificadamente, los valores comerciales almerienses, así como, los que directa o indirectamente se relacionan con quienes, por motivos de índoles diversas, aportan su valioso concurso en pró del engrandecimiento cultural de nuestra región, vamos a dedicar, en el presente número, un modesto espacio a la importante entidad comercial que sirve de epígrafe a estos renglones.

Muchas y bien cimentadas son, en nuestra capital, las Agencias de Transportes y Fletamentos que operan actualmente; pero si, como es lógico pensar, esa garantía y cimentación hubo de ser adquirida con el transcurso del tiempo y a costa de mil sacrificios, laboriosidad y desvelos, ha de llamar poderosamente la atención, que una de ellas, la del señor Gómez Giménez, en un lapso de tiempo relativamente breve, haya logrado nivelarse con las de mayor relieve, superando en crédito, seriedad y garantía a muchas establecidas con largos años de ventaja.

La Agencia de transportes que nos ocupa, situada en el número 32 de la calle de Aguilar Martell, (antes Pescadores), tiene establecidos, también, magníficos servicios combinados de domicilio a domicilio, ocupándose al mismo tiempo de cuanto se relaciona con el ramo de Consignaciones.

No todas las Agencias de nuestra capital tienen por norma, la mesura y delicado tanto por ciento de ganancia para sus diferentes operaciones, cual la establecida por la Agencia Gómez Giménez; norma que, nos la demuestra, la tarifa de transporte de mercancías, por vía marítima, consistente en 70 pesetas tonelada, desde Barcelona a domicilio Almería; 140, desde Valencia; 80 desde Alicante; 100 desde Alcoy; 60 desde Cartagena y 70 desde Málaga.

La innovación de mayor relieve, sin embargo, que la Agencia del señor Gómez Giménez, ha introducido en el ramo de transportes, por ferrocarril, es suficiente para que el comercio Almeriense, haciéndose cargo de las ventajas experimentadas, se agrupe como una sola entidad constituida por la más heterogénea clientela; y la razón de ello, la tendremos al considerar que, la referida Agencia cuenta con personal competente y autorizado, precios sumamente económicos y responsabilidad absoluta de cuantas faltas y averías puedan derivarse de sus expediciones, con abono en el acto; a excepción, como

es lógico y racional, de los casos en que estas faltas o averías se produjeran por insuficiencias de los embalajes, o vicios propios de las mercancías, o cuando los talones hubieren sido aceptados con reserva por los señores remitentes.

Los diferentes precios de este servicio son:

Paquete postal hasta 5 kilos	ptas. 0'25
» de 6 a 20 »	» 0'40
Bulto o caja de 21 a 50 »	» 0'75
» » » 51 a 100 »	» 1'25
Saco de Harina	» 0'40
» » Azúcar.	» 0'25
» » Saivado	» 0'25
Caja » Chocolate, hasta 50 ks. »	0'50
Garrafrones de una arroba.	0'50
Caja de Jabón.	0'25

Entendiéndose, estos precios, en el domicilio del cliente, dentro del radio de la capital, o en los Almacenes de esta Agencia.

Por último, la Casa Gómez Giménez, deseosa de dar a su distinguida clientela la seguridad de que sus intereses serian perfectamente defendidos, en cuanto a seriedad en las entregas, que es el punto flaco de otras Agencias bastante acreditadas, estableció desde un principio una sección de corresponsales idóneos y de indiscutible garantía, tales como, la Agencia "BISANDREU". Vía Layetana, 12 bajo, en Barcelona.—Gerardo Robredo, Alicante 19, en Valencia.—Sucesores de J. Rubert, Paseo de los Mártires, en Alicante.—Gaspar Zaragoza, en Alcoy.—Antonio Izquierdo, Isaac Peral, 8 en Cartagena.—Adolfo Domenech, Lorenzo Cendra, 2, en Málaga; y otros muchos más, convenientemente distribuidos, en las diversas importantes poblaciones del interior de la Península.

Con los anteriores antecedentes, no podemos menos de considerar a la Agencia de Aduanas, Transportes y Consignaciones, de don Gregorio Gómez Giménez, como una de las más recomendables, importantes y de mayor relieve en nuestra capital.

REAL ORDEN

Para los prófugos y desertores acogidos al indulto

La Gaceta ha publicado una R. disponiendo que a los prófugos y desertores acogidos a los beneficios de indulto concedido por Real de 8 de septiembre último debiéndoseles lo prevenido en la Real orden circular de 5 de diciembre (L. C., número 416), notificada la providencia por conducto de la Autoridad local o del Comandante se hallaren en el extranjero de no poderse cumplir el requisito de no ignorarse el paradero, se insertará en el Boletín Oficial de la provincia el indulto.

de-
del
creto
e apli-
teal or-
de 1925
ándoseles
acto de la
insulado, si
jero; y caso
este requisito
ero del intere-
el Boletín Ofi-
a: concesión del

Frivolidades

El
tormento
del
beso

A mis manos llegan ciertas apreciaciones de diversos escritores, relacionadas con el tormento que ha ocasionado a algunos individuos una cosa tan frívola y tan simple como el beso muchos creerán, tal vez, que se trata de un pretexto más, sobre los fútiles motivos que a diario se escojen para escribir una crónica; pero no hay nada de eso.

Un «jockey» de nueve años de edad, Washigton Braessel, fué en cierta ocasión vencedor en una de las célebres carreras de Sheepshead (Inglaterra). Su victoria entusiasmó tanto a las señoras, que todas se arrojaron sobre el diminuto jinete, le arrebataron de la silla y, empezaron a cubrirle de besos y caricias. Se lo disputaban unas a otras, y tal vez lo hubieran asfixiado a no intervenir los caballeros, que rescataron al chico y se lo llevaron en hombros.

Esta clase de manifestación no la emplean las mujeres con los niños solamente. Yo recuerdo haber leído durante mi época de estudiante, que las mujeres francesas no tuvieron el más pequeño reparo en recibir con ardientes besos a los marinos rusos que, en cierta ocasión llegaron a París.

En Nueva York, un famoso pianista, Mark Hambourg, al terminar su concierto en la Sala Mendelson, se vió, materialmente, asaltado por sus oyentes del bello sexo, que deseaban demostrarle, de un modo harto significativo, lo mucho que admiraban su maestría. Una vieja logró abrazarlo, y cuando el pobre pianista pudo librarse de su admiradora, tuvo que huir casi sin alientos, a una antesala, perseguido por una turba de muchachas y de señoras de todas las edades.

Terminada la guerra del Transvaal, regresó a Melbourne el contingente australiano del ejército inglés, haciéndosele en dicha ciudad un recibimiento entusiasta. Las señoras, sobre todo, se excedieron en sus demostraciones; muchos soldados fueron arrancados de las filas y recibieron una lluvia de besos de labios femeninos, y uno de ellos cayó desmayado: le habían trastornado la cabeza los besos y los abrazos de 300 mujeres.

De que el beso puede constituir un arma femenina, y por cierto peligrosa, es prueba el hecho histórico de haber sido empleado como última pena.

En la corte de Luis XV. había un palacio llamado M. de Langy, cuya presunción molestaba tanto a las damas de la corte, que éstas determinaron escarmentar de una vez. Fingiéndose cierto día, estar todas enamoradas de su juvenil belleza, cayeron en masa sobre él y empezaron a abrazarle y besarle hasta que le obligaron a pedir misericordia; sordas a sus súplicas, continuaron aplicándole aquel dulce tormento, y por fin, el infeliz cayó al suelo con una vena rota y murió pocos días después.

Cuéntase del sultán Amurates IV, que sospechando que uno de sus ministros intentaba profanar la santidad del harém imperial, le condenó a ser muerto por los besos de sus esclavas. La sentencia se ejecutó al momento; el desgraciado ministro murió sofocado por los besos de aquellas mujeres, y cuando alguna de éstas dejaba de acariciarle por un momento, los eunucos la obligaban, a golpes, a continuar.

Una de las actrices más bellas más provocativas del mundo, fué Ana Held, mitad francesa y mitad yanqui.

Una noche, en el célebre hotel Waldorf, de Nueva York, en una cena, después de la representación, el actor Mansfield, ídolo de las muchachas yanquis, dijo mirando a Ana Held:

—No me cansaría de besar esa cara.

Conviene advertir que en la mayoría de los países extranjeros no se da al beso tanta importancia como en España.

—Se cansaría usted más pronto de lo que cree—contestó Ana con la mayor tranquilidad del mundo.

—¿Me deja usted probar? preguntó Mansfiel.

—Ahora mismo, aceptando mi apuesta de 5.000 duros, a que antes de darme mil besos se declara usted vencido y no puede continuar—contestó Ana Held.

Había en la cena millonarios a quienes hizo gracia el desafío, y que no solo ofrecieron el actor los 5.000 duros, sino que también fueron por su cuenta apuestas que pasaban de medio millón de pesetas.

Empezaron los besos. Antes de dar 500, Mansfield no podía más; tenía en los labios un temblor nervioso que a ratos terminaba en parálisis; estaba mareado, sus ojos parecían vidriosos. Por su parte, la bella actriz, páli-

da como un cadáver, se hallaba medio desmayada, aunque con una sonrisa trataba de disimular su estado.

Muchísimo antes de dar los mil besos Mansfield, vencido, cayó casi sin sentido al suelo, y hubo que reanimarle con champagne, meterlo en un coche y llevarle a su casa, donde tardó tres o cuatro días en reponerse.

Había estado sometido al tormento del beso, y el beso, como todas las cosas exquisitas de este mundo, constituye un veneno cuando se toma en dosis demasiado grande.

Y después de todo esto... yo he oído decir, a muchachas deliciosas, espirituales, delicadísimas, chicas «bien», que el beso es una cosa frívola... sin importancia...

Y lo peor es, que yo estoy de completo acuerdo con ellas...

BEN-HUR

BANCO CENTRAL

Sucursal de Almería

CAJA DE AHORROS

Deseando fomentar el ahorro que por otra parte no debe quedar improductivo para el que tiene esa virtud, el BANCO CENTRAL, Sucursal de Almería, tiene un bien montado servicio destinado a atender con solicitud y esmero al público que le interese guardar sus fondos, produciéndoles el interés correspondiente.

A dicho efecto se abren cartillas de ahorro admitiendo imposiciones desde UNA peseta en adelante, abonando sobre los saldos existentes un interés anual de 4 por 100.

Se atienden en el acto cuantas consultas se estimen convenientes hacer al BANCO CENTRAL, en Almería. — Horas de oficina: de NUEVE Y MEDIA de la mañana a DOS; y de 4 a 6 de la tarde.

**Este número
ha sido visa-
do por la
censura**

No nos ha sido posible conseguir la fotografía de este ilustre ingeniero que durante tantos años viene dando pruebas de sus excepcionales aptitudes, su reconocido talento y esa bondad característica de los verdaderos espíritus superiores. Enemigo de todo cuanto pudiera suponer reclama personal, el señor Quiñones, se ha opuesto tenazmente a que su respetable personalidad aparezca ilustrando las modestas columnas de nuestro popular periódico. Su probada modestia nos priva, pues, de tal honor, sintiéndolo, sobremanera, por nuestra parte.

Don José Quiñones y Lorenzo, por todos es sabido, desde que la poderosa entidad denominada Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín S. A., adquirió la propiedad de las explotaciones de los Sres. Lebón y Compañía, viene desempeñando, en el seno de aquella Sociedad, el elevado cargo de Director administrativo, siendo su acertada actuación una de las más poderosas causas para el engrandecimiento y beneficioso desarrollo que la referida razón social ha llegado a conseguir en nuestra provincia.

Y aunque, si bien es verdad que el señor Quiñones, ha hecho siempre inauditos esfuerzos para que su beneficiosa labor permanezca sumida en las tenebrosidades del anónimo, aún a trueque de herir su excesiva modestia, no podemos dejar de consignar en nuestras columnas estas manifestaciones, hijas del sentir de la pública opinión, que es la que, con mayor independencia y ecuanime justicia, sabe, en todo tiempo, dictar sus inapelables fallos.

Hombre probo, por las excelentes condiciones de carácter que le adornan, ha sabido captarse el aprecio y respeto de sus subordinados, y por su laboriosidad e inteligencia la consideración y el agradecimiento de la entidad que tan acertadamente dirige.

He aquí pues, el retrato, moral, de nuestro presentado.

Confesión de mi Ignorancia

Sin observar jamás regla prosódica; cual pocos ignorantes de poética, sabiendo casi tanto de retórica como puedo saber de ciencia médica; con una inteligencia ya tan módica que confundo poesía y ortopédica, ni mi pluma se presta a la analítica ni tiene pretensiones de ser crítica.

LUIS DE CASTRO RODRIGUEZ
Almería, Marzo, 1929.

Vapores Correos Españoles de Ibarra y Compañía, S. en C.---SEVILLA

SERVICIO FIJO Y RAPIDO CON SALIDAS TODOS LOS MEES

EL NUEVO VAPOR-CORREO TRASATLANTICO



saldrá del Puerto de ALMERIA el día
pasajeros de **TERCERA** clase.

para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires admitiendo carga y

El pasaje de tercera va alojado en camarotes de cuatro literas, con amplios comedores.

AVISO IMPORTANTE:—Las listas de embarque se cerrarán DOS días ante de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas.

PRECIOS DEL PASAJE

Billete entero.	Pesetas 557'50
Medio billete.	> 282'50

Niños: hasta 2 años uno gratis por familia, de 2 a 10 años medio pasaje, de 10 años en adelante pasaje entero.

Informará su consignatario LUIS GAY PADILLA, calle Aguilar Martell (esquina a Arapiles).--Almería.

ROSSIA

Compañía Danesa de Seguros

Garantías: pesetas 29.807.516.01

SEGUROS MARÍTIMOS. — INCENDIOS.

ACCIDENTES INDIVIDUALES.

RESPONSABILIDAD CIVIL.

Agente: M. Ruíz Bilange.

Plaza de la Catedral, 2--Almería

LEJIA LIQUIDA "LA LAVANDERA MODERNA"

AVISO IMPORTANTE.—Unica lejía que quita las manchas de sangre, frutas, vinos, pinturas, etc.

Esta lejía tiene toda clase de cualidades y no perjudica la ropa.

Elaboración especial para blanquear y suavizar toda clase de ropa blanca.

Limpieza y conservación absoluta en mosaico y madera.

Probadia para convencerse de los buenos resultados.

Por cada litro de lejía, 50 a 60 litros de agua fría.

Pedidla en todas partes.

Fábrica y despacho: Marín, 22 :: José López Alcalde.--ALMERIA

JUAN BAUTISTA MARTINEZ

AGENTE DE ADUANAS

Aguilar Martell, 28 :: Almería

Toldos ESTRELLA

Son los mejores, los más económicos, los que ofrecen una perfecta y duradera impermeabilidad, empleándose en su fabricación lo más modernos elementos.

Para informes, **A. ESTRELLA**, Rostrico, 4 - ALMERIA